

Este miércoles conversaron con María Jimena Duzán, Sergio Fajardo, Paloma Valencia, Jorge Restrepo, Carlos Lozano y el General (R) Juan Salcedo Lora sobre el cese al fuego unilateral pactado por el grupo guerrillero.

Para el gobernador de Antioquia, Sergio Fajardo, las FARC han cumplido con la no realización de ofensivas militares y su verificación se ha dado ante los bajos registros de acciones violentas por parte de la fuerza pública departamental.

“Estamos en contacto directo con los comandantes de la Fuerza Pública y no hemos registrado combates. Aun así, el flagelo de la guerra no ha cesado. Siguen existiendo víctimas de extorsión, minas antipersonas, secuestro y demás ataques contra la población civil. Desde la gobernación le estamos apostando al proceso de paz, pero creo que falta pedagogía para avanzar en el fin del conflicto”, destacó Fajardo.

Según Jorge Restrepo, el conflicto armado colombiano es de bajo alcance y por tanto se debe medir por número de acciones y víctimas imputables a los grupos guerrilleros. En efecto, según los informes de la CERAC, se han disminuido los enfrentamientos entre las fuerzas militares y la guerrilla.

“Aunque la guerrilla ha cumplido, bien podemos decir que la intensidad de la guerra no ha disminuido. La época de cese al fuego puede estar usándose para que las FARC se reagrupen y reorganicen. En general durante las negociaciones, incrementaron las acciones militares, aunque hoy estemos hablado de un proceso que está rumbo a un cese bilateral virtual”, puntualizó.

En contraposición con varios de los panelistas, la senadora por el Centro Democrático, Paloma Valencia, dijo que si bien anhela la paz, el proceso de La Habana tiene infladas sus expectativas. “Hay que pensar en la paz como se piensa en el desempleo, no porque se firme un papel, se acaba inmediatamente el problema. Lo que hemos visto en los últimos meses es que las FARC han seguido secuestrando, extorsionando, reclutando menores y asesinando. En muchas regiones del país, por ejemplo en el sur del Tolima, no hemos podido dar el aval a muchos candidatos uribistas porque la guerrilla los matan si lo hacemos”, expuso Valencia.

Para el miembro de ACORE, general retirado Juan Salcedo Lora, la verdad es que no se sabe qué papel están cumpliendo los negociadores de la Habana y que es

imposible que el Ejército se plantea un cese bilateral, ya que se encuentra también enfrentado al ELN, las Bacrim, el narcotráfico y demás actores ilegales.

Finalmente, el director del semanario Voz, Carlos Lozano, explicó que este cese debe ser el paso inicial para que se hable de acabar con las hostilidades definitivamente. Asimismo, expresó que aunque la guerrilla y el Ejército han aumentado su armamento, esta es la naturaleza de negociar en medio de la guerra y que ahora es el turno de fortalecer la democracia y dar pasos seguros a la reconciliación.

<http://www.semana.com/nacion/multimedia/semana-en-vivo-estan-cumpliendo-las-farc-el-cese-al-fuego-unilateral/418354-3>